



Cuartel General del Generalísimo

Sección de información Estado Mayor

Parte oficial de guerra con noticias llegadas a este Cuartel General hasta las veinte horas del día 10 de enero de 1938. (II Año Triunfal):

Continúa la batalla en Teruel. Varios ataques en la intermediación de la estación fueron rechazados, abandonando el enemigo más de cien muertos. Otros intentos de reacción sobre nuestras líneas fueron deshechos en su iniciación. Nuestras posiciones al Sur de La Muela persiguieron al enemigo cuando éste intentaba filtrarse entre nuestros puestos, haciéndole abandonar más de cincuenta muertos. Un ataque a la cota 1.076 fué deshecho por nuestras ametralladoras.

Salamanca, 10 de enero de 1938. (II Año Triunfal).— De orden de Su Excelencia, el General Jefe de Estado Mayor, FRANCISCO MARTIN MORENO.

Andorra, agradecida al Generalísimo

Acaba de ser renovado el Consejo General de los Valles de Andorra. Informaciones tendenciosas anunciaron que habían triunfado en las elecciones los candidatos del Frente Popular, pero en realidad los ciudadanos andorranos han votado en masa por las candidaturas adversas al marxismo.

La prensa francesa publica los nombres de los consejeros elegidos y hace notar que, mediante este voto, los andorranos han querido expresar su reconocimiento al General Franco, gracias al cual Andorra consiguió evitarse un invierno de hambre.

En efecto; como se recordará, el síndico general de los Valles de Andorra, obtuvo, previa autorización de tránsito del Gobierno francés, que el Gobierno de Salamanca expidiera a Andorra, por Hendsya, 400.000 kilos de harina, 70.000 de alubias, 20.000

de garbanzos y lentejas, 25.000 de conservas de pescado, otros tantos de sal, 20.080 kilos de jabón, etc. Estas mercancías fueron distribuidas entre los habitantes de Andorra mediante cartas de racionamiento, para evitar su reexpedición a la zona roja.

El resultado electoral consignado, que constituye una verdadera novedad en el panorama político de Andorra, es interpretado como un auténtico plebiscito, expresivo de las simpatías del país hacia la verdadera España.

EN FAVOR DE LOS AGRICULTORES

GRANADA.—Desde el 20 de noviembre último, que empezó a funcionar la Comisión de Préstamos

La persecución religiosa en Rusia

MOSCU.—El periódico «Gorkowskja Kommune» del domingo da una extensa información sobre las últimas persecuciones de que es objeto en la U. R. S. S. la Iglesia rusa ortodoxa. Además del Metropolitano de Nicinogordv han sido detenidos otros siete altos dignatarios de la Iglesia, entre ellos, el Arzobispo Kryrow, el Obispo Lavatejw, el Metropolitano Witaliu, el jefe supremo de la llamada «Iglesia Militante», que es un nuevo movimiento de la Iglesia ortodoxa, el Obispo Korobow, el Obispo Maslovsku, el Obispo Purlwsku y el Metropolitano Wisarign de Moscú.

Todos ellos han sido acusados de los crímenes más graves tales como sabotaje, espionaje, actividades terroristas, los cuales, según las leyes soviéticas, son delitos sancionados con la pena capital.

Parece ser que la misma acusación pesa sobre el Metropolitano Sergió, de Moscú, jefe de la Iglesia Ortodoxa Unida. Incluyendo las detenciones practicadas en noviembre, el número de Obispos detenidos asciende a más de veinte.

La producción mundial de trigo

ROMA.—Según el Instituto Internacional de Agricultura, la producción mundial de trigo resulta aumentada en 1937 en 1.035 millones, contra 959 millones de quintales en 1936, 970 millones en 1935 y 953 millones en 1934.—(USI).

Agricultores, se han concedido a diversos agricultores para atender a los gastos de cultivo y sementera dos millones 323.000 pesetas. En calidad de anticipos reintegrables se llevan despachadas 1.800 instancias con peticiones de préstamos.

Estos datos demuestran cómo atiende el nuevo Estado los problemas agrícolas. Además se conceden préstamos con garantía de cosechas.

Disposiciones oficiales

BURGOS.—El «Boletín Oficial del Estado» publica una Orden de la Presidencia de la Junta Técnica del Estado delegando en el director de Correos el acuerdo y firma sobre licencias temporales e ilimitadas, ascensos, reingresos, nombramientos de comisiones, correctivos, subastas, etc., inferiores a 25.000 pesetas.

También publica otra Orden declarando caducadas y sin ningún valor las cartas de identidad profesionales expedidas por autoridades del territorio no liberado.

Otra Orden disponiendo se establezca bajo la inmediata inspección de la Comisión de Trabajo de la Junta Técnica del Estado la Oficina Central de Colocación Obrera.

El «Hogar del Herido», en San Sebastián

SAN SEBASTIAN.—El domingo por la tarde se inauguró el «Hogar del Herido», patrocinado por Asistencia a Frentes y Hospitales.

Al acto asistieron las autoridades militares y civiles y numeroso público y cien heridos de Guerra.

La delegada local, Pilar Sánchez Guadarmino, pronunció unas breves palabras exponentes de la obra llevada a cabo por la Delegación a los frentes y hospitales. Terminó diciendo que esperaba que el nuevo hogar sería un centro alegre y familiar en el que encuentren un buen ambiente los heridos.

Después de la bendición del local la delegada nacional de Asistencia a los Frentes y Hospitales, María Rosa Urraca Pastor, pronunció un magnífico y vibrante discurso.

Los soldados heridos y los asistentes al acto fueron obsequiados con una magnífica merienda servida por las señoritas encargadas del hogar.

Los éxitos de la policía roja

PARIS.—«El Diluvio» de Barcelona del 18 de diciembre publica:

«Es enorme el número de carteras que se quitan. Por la fantástica estadística que se puede presentar de carteras robadas, se desprende que ha venido una avalancha de facciosos—no otra cosa se les puede llamar a los que se apropian de lo ajeno—lo que nos obliga a ponernos en guardia, porque a este paso nos van a quitar la camisa que llevamos puesta.

«En pocas semanas, a ocho amigos nos han quitado la cartera. ¡Adiós dinero y documentos! Ahora, por lo que se ve, no devuelven ya los documentos, lo cual demuestra que ya no hay «carteristas honrados».

No tiene nada de particular que los carteristas campen a sus anchas. Una policía que no logra impedir los robos de rebañes de vacas en el corazón de la ciudad, ni descubre a sus autores, ¿cómo va a dar con los carteristas?»

A 6 pesetas el kilo de patatas

PARIS.—La escasez alimenticia en las ciudades rojas corre parejas con la escasez de tabaco en el campo. Así se explica que los ciudadanos acudan a la comarca de Vich en busca de tubérculos, provistos del rarísimo tabaco de que pueden proveerse.

Ultimamente, se permutaba un paquete de tagarninas por 400 kilos de patatas.

Por otra parte, el precio por kilo por este tubérculo en plena época de recolección, ha sido el de 6 pesetas. Pero los compradores además debían efectuar la recolección por su cuenta, es decir que el precio se entendía puesto el tubérculo en el mismo campo. El agricultor velaba tan sólo porque no escaparan sin comprobar el peso y sin pagar.

La «recuperación» republicana

PARIS.—Se habla mucho en los órganos «gubernamentales» rojos de

Ha fallecido el consejero de F. E. T., Dr. Barrado

SAN SEBASTIAN.—En la madrugada del domingo ha fallecido en esta capital el consejero nacional de F. E. T. y de las JONS, doctor Augusto Barrado.

El señor Barrado perteneció a la Junta de Falange Española antes de comenzar el Movimiento, en la que ocupó el puesto de tesorero. La guerra le sorprendió en Madrid de donde pudo escapar a primeros del año pasado. Desde hace cosa de un mes se hallaba postrado en cama por una afección cancerosa. Sólo dejó el lecho para asistir al juramento de Burgos.

Al tener noticia de su muerte las autoridades locales acudieron a testificar su pésame a la familia.

El cadáver será trasladado al pueblo de Ladreda.

«proceso de recuperación republicana». Cuando se trata de recuperar algo, señal de que está perdido.

Este proceso, no obstante, es completamente ilusorio. Veamos lo que a este propósito dice «El Pueblo» de Valencia del 17:

«La vuelta atrás en estos momentos es peligrosa, pues las masas están ya en el camino más o menos afianzado y la verdad entibiará su entusiasmo».

«Lo importante es ahora encauzar la revolución por senderos de posibilidad y tratar de impedir un desfiladero visible. No sabemos si se resolverá a una dirección netamente republicana. Lo consideramos contra-productivo».

La convicción de los republicanos, al abandonar posiciones de influencia capitalista, facilita la comprensión y la convivencia futura».

Lo que ocurre no es que los marxistas se conviertan en republicanos. Sino todo lo contrario: que los «republicanos» se han abrazado a la tabla del marxismo.



Rogad a Dios en caridad por el alma de

El señor

Don Dionisio Salvadios Paz

Que falleció en Avila el día 4 de enero de 1938

Después de recibir los Auxilios Espirituales y la Bendición de Su Santidad

D. E. P.

Sus hermanas doña Consuelo, doña Herminia y doña Josefina Salvadios Paz; hermano político don Gustavo Alvarez; sobrinos, sobrinos políticos, primos y demás familia,

Ruegan una oración por su alma.

El funeral por su eterno descanso se celebrará en la iglesia de San Juan el miércoles, día 12, a las once de la mañana, y en el pueblo de Salobral el sábado, día 15.

Las Misas Gregorianas darán comienzo en la iglesia de San Pedro (altar del Carmen), el jueves, día 13, a las diez de la mañana.

Avila 11 de enero de 1938.

El Excmo. señor Obispo de Avila ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

La reunión de las Academias

Es posible que muchas gentes no se hayan dado cuenta de la importancia que reviste la reunión de todas las Academias y su ordenamiento en un nuevo organismo que se llamará «Instituto de España».

La transcendencia cultural del suceso es evidente. Pero es que también ofrece un palmario interés político. Entre otras razones, porque la cultura tendrá que ser un instrumento de la política nueva. ¡Y qué instrumento más delicado, en sus múltiples aplicaciones!

No nos entredremos en divagar sobre el origen histórico de las Academias, de filiación extranjera, evidentemente: de divisa francesa, si se quiere puntualizar más. Pero lo que en el siglo XVIII pecaba de exótico, muy a tono, por otra parte, con la general depresión del espíritu nacional, llegó a ganar entre nosotros carta de naturaleza. Adaptación que se logró sin grandes dificultades, porque las Academias, cualesquiera que fuese su inspiración inmediata venían nada menos que de la antigüedad clásica, y aun en países como el nuestro, que pasaron por el Renacimiento de modo muy particular, surgieron las sociedades o grupos de aquel tipo, si bien no ascendiesen de tertulia a Corporación, hasta que trajo Felipe V los modelos de París.

Nuestras costumbres literarias, artísticas y científicas no tardaron en estimular el espíritu de la nueva institución, y del modo con que se fundieron éstas y la Minerva española contemporánea, hablan muy elocuentemente los grandes nombres que componen a través de las últimas generaciones, las listas de todas las Academias. Y con los nombres, las obras de tipo colectivo. Todas las Academias, a este respecto, pueden vanagloriarse de no pocas publicaciones y, en tesis general, no cabe duda que los discursos de recepción, en obligado carácter monográfico, representan una cuantiosa aportación al caudal de nuestra cultura. En esta tierra española, durante tantos años, falta de estímulo, las Academias eran un incentivo muy poderoso. Tentaban sus sillones al mérito. Pero también sus premios y diplomas...

El problema de las Academias ha estado siempre íntimamente unido al problema de nuestra vida intelectual, y no puede sorprender a nadie que decayendo ésta se deprimiera también el concepto académico. Con todo, es innegable que las Academias, por un espíritu de continuidad que jamás perdieron, han constituido un firme baluarte de la tradición hispánica y del genio de la raza, frente a una invasión de modos y modas de cultura extranjeras.

En la necesidad de aprovechar los viejos moldes, deben pensar quienes no acaban de medir la importancia de la saludable orientación a que responde la iniciativa comentada por nosotros en el presente artículo. Vivimos tiempos de muchas restauraciones, y esta de las Academias no podía faltar. Organos ya montados y probados, solo necesitan un soplo que los vitalice, de acuerdo con el espíritu propio de la España que se está forjando, bajo el patrocinio del Caudillo. Ese aliento es el que funde a las seis Academias tradicionales en la unidad del Instituto de España. Con lo que la obra de cada una de ellas responderá a una serie de contactos que antes no existían, determinando nada menos que la unificación de la cultura patria, paralela a la política.

No se podría organizar nada fecundo si faltase un plan sistemático, en punto a los fines, medios e incluso personas. No se olvide que si existe un criterio académico, su fuerza estriba en la selección. El crisol, que es emblema de nuestra Academia Española, no cumple su misión si la circunscribe a la depuración del idioma. La función de limpiar, fijar y dar esplendor a la lengua ha de extenderse a la vida literaria, y, por lo que hace a las otras Academias, debe alcanzar también a sus respectivas esferas. Antiquísimo prejuicio es el de que los

hombres de actividad intelectual tienen cierto derecho a normas sociales o morales de distinto contenido a las de carácter general o común. Y no... Ese margen de libertad, más aún, de licencia, de capricho, de impudencia, que venían disfrutando los literatos o los artistas o los catedráticos, no puede persistir en el Estado nuevo. Por el contrario: la dignidad propia de la inteligencia requiere un mayor esculpido en la conducta, un vigor más acendrado en palabras y actuaciones.

Pésimo síntoma de una época, ya felizmente cancelada, es ese que las Academias abriesen sus puertas a espíritus de formación anárquica, dispuestos a todo menester disolvente. Académicos de fuste han contribuido en grado análogo al hombre de la calle, a causar el estrago horrible de la vergonzosa etapa republicano-marxista. Con superior responsabilidad por parte de aquéllos, dado su mayor discernimiento. Es natural que la reacción contra los coadyuvantes del caos revolucionario, imponga un criterio riguroso.

Para nacionalizar nuestra cultura, nace el Instituto de España; para que este fin quede cumplido, hay que seleccionar mucho y bien.

Pedro de Alvarado.

Bibliografía

Madrid bajo las hordas

Por Fernando Sanabria. Un volumen de 282 págs. Editorial S. H. A. D. E. Avila, 5 pesetas.

Una obra más sobre la actuación de las hordas rojas en la capital de España. Un libro entretenido y emocionante que tiene pendiente de sus páginas al lector desde el principio hasta el final.

En el prólogo, el autor, que se oculta bajo el seudónimo de Fernando Sanabria, confiesa que la obra está realizada sobre los datos que un amigo escapado de la zona roja le ha proporcionado, tomados de su propia vida cuando estuvo bajo el poder de los sicarios moscovitas. Se trata de una persona de derechas, fascista, a quien sorprendió el Movimiento en Madrid, y narra sus vicisitudes y las de su familia hasta pisar el puente internacional que le dejó en nuestra zona. Las detenciones, los registros, los paseos, las estratagemas para camuflarse de rojos, las argucias para salir del infierno madrileño, todo ello vivido por el protagonista, providencialmente salvado en diversas ocasiones, en medio de interesantes escenas desarrolladas en el medio revolucionario en que vivía, con brillantes descripciones, patéticos episodios y vivos diálogos, son recogidos con amenidad y acierto por el autor que hace gala de una pluma ágil y correcta. La obra muy lograda, da una perfecta idea de lo que fué Madrid en los primeros meses del Movimiento, de la actuación de las hordas rojas y de las penalidades y del martirio de sus indefensas víctimas.

El libro, que lleva una llamativa portada, ha sido muy bien presentado por la Editorial S. H. A. D. E. de esta ciudad.

Se inaugura el "Cinema del Soldado," en Santander

SANTANDER.—El sábado se verificó la inauguración del «Cinema del Soldado» creado por la subdelegación del Estado para Prensa y Propaganda. Se trata de un local nuevo, instalado magníficamente. Bendijo el local el Obispo, quien felicitó a la subdelegación por su hermosa iniciativa para atender a los soldados montañeses con los beneficios que se obtengan. Asistieron al acto todas las autoridades civiles y militares y representaciones de F. E. T. y de las Jons.

Con un lleno tuvo lugar la inaugu-

Pracasa en Varsovia una manifestación en favor de los rojos

BERLIN.—Desde Varsovia se comunica que habían sido preparadas manifestaciones de carácter subversivo por los elementos comunistas de la capital polaca y de otras localidades, para la noche última del año. En tal día con el pretexto de efectuar una suscripción pública por las calles en favor de la España roja, debíanse invadir y ocupar algunos locales y establecimientos con objeto de producir tumultos e incidentes.

La policía que había sido informada a tiempo de dichas intenciones ha actuado con habilidad, y efectuó numerosos arrestos entre los cuales destaca el de un enviado extraordinario del Komintern, que llegó expresamente de Moscú para dirigir la manifestación. Y como al mismo tiempo refuerzos comunistas habían de llegar a Varsovia de varios centros provinciales, la policía vigiló las vías de acceso cogiendo en la trampa a los militantes comunistas mientras iban entrando en la ciudad. Todos ellos fueron arrestados y encarcelados.—(USI).

La lección de un avia or italiano, en torno a un discutido «record», ha quedado sin respuesta

ROMA.—Comentando el «record» de velocidad sobre 100 kilómetros con 10 toneladas de carga que recientemente y en forma rotunda batieron los pilotos italianos Tesei y Rossi, el redactor del «L'Auto» terminaba sus consideraciones así:

«Confesaremos que estas cifras nos han dejado pensativos... y algún tanto escépticos acerca del record. Decididamente los ingenieros italianos han hecho progresos enormes en la Aerodinámica III. F. G.»

Al tener noticia el piloto Tesei del mencionado escrito telegráfico, como ya es sabido, al «Auto» en los siguientes términos:

«Leo vuestro artículo segunda página del 24 de Diciembre acerca mi record 1.000 kilómetros 10 toneladas carga útil 322 kilómetros velocidad. Ruego publique que me hallo dispuesto repetir record conduciendo a bordo desconocido compilador artículo arriesgando como apuesta 100.000 liras—Comandante piloto, José Tesei.»

El «Auto» publica ahora el telegrama del valiente aviador italiano, al cual el redactor del «Auto» añade la siguiente nota: «Aprecio como se debe la deportividad del gesto del Comandante piloto Tesei. Desgraciadamente mis medios no me permiten recoger el desafío que sería en extremo interesante para la documentación aeronáutica del mundo. Por ello transmito respetuosamente esta propuesta de desafío al Ministerio del Aire Francés hallándome dispuesto a trasladarme a Italia por mi cuenta, para ser testigo de la repetición de esta empresa.»

El Ministerio del Aire ha permanecido en silencio hasta el momento actual. Evidentemente el experimento de la carrera Istres-Damasco-París, le induce a cierta prudencia cuando trata con la aviación italiana. (USI)

Dos mil libras esterlinas por curar el insomnio con un pedazo de cebolla y un vaso de leche caliente

PRAHA.—Los campesinos checo-

ración del Cinema, desde el micrófono de la cabina pronunció breves palabras el subdelegado de Prensa que terminó con vivas al Generalísimo y a España contestados por el público con gran entusiasmo. Seguidamente se proyectaron las películas «Vuelan mis canciones» y otra titulada «Santander para España» que aplaudió el público con entusiasmo. Como fin de fiesta cantaron los artistas María Angeles Cruz, Soprano, y José Luis Lloret, barítono, así como la orquesta «España». El teatro estaba adornado con las banderas nacionales y de países amigos. Se interpretó el Himno Nacional que el pueblo escuchó brazo en alto. Fué ovacionada la efígie del Caudillo al aparecer en la pantalla.

El aguinaldo del soldado

Se han recibido en el Ayuntamiento los siguientes donativos:

Samuel Martín, 3 pesetas; Eustaquio Velázquez, 2; Gregorio Loranca 30; Eladio Alvarez Chamorro, 5; duques de Valencia, 125; Elias Sánchez, 4; Casimiro Salvador, 2; señores de Pidal, 25; Gabino Velayos, 3; Carmen y Félix Velayos, 2; Rafael Medina, 2; Dionisia Hernández, 2; Juan Ruiz de Salazar, 5; Ricardo Jiménez, 5; Agustín Villatoro, 2; Nicanor Martín Díaz, 3; Pedro Lapeña, 5; Eugenio Aguado, 5; Angela González, 5; María del Carmen Pardo, 5; José María Pardo, 5; Enrique Pardo, 15; Pantaleón Blázquez, 2; Esperanza Mancebo, 3; Francisco Ramirez, 100; Antonio Pérez Colino, 50; Luciano Martín, 2; Isidro S. Segundo, 2; José S. Segundo, 2; Librada Valgañón, 2; los niños Remigio, María Sonsoles y Pilar Galindo, 3; Plácido Martín Arribas, 5; Beatriz Jiménez, 5; Babil Astrain, 50; Edita Alonso, viuda de Criado, 10; Antonio Montero, 5; Purita y Antonio Montero, 2; Teresa Pardo, 5; Antonio Marazuela, 5; Junta Provincial de Transportes, 2.000; Francisco Fernández, 10; José García, 10; Fermín Sánchez, 5; Nemesia García, 2.

eslovacos tienen algunos métodos curativos que se transmiten de padres a hijos, bastante extraños y primitivos muchas veces, pero cuyos efectos son en ocasiones verdaderamente sorprendentes. Así, por ejemplo, el único medio para preservarse de las enfermedades contagiosas es el de llevar en el bolsillo un diente de ajo. Las heridas se cubren con estiércol de vaca y las inflamaciones de garganta se curan con gargarismos de orín de caballo. Hace poco—escribe la Agencia Central-europa—un indostánico publicó un anuncio en un periódico checoslovaco prometiendo 2.000 libras esterlinas a quien le procurase un remedio eficaz para curar el insomnio. Por razones religiosas no podía usar sustancias que contuviesen alcohol o narcóticos. Después de reiteradas pruebas de todos los remedios que se le recomendaron, el hindú asignó el premio prometido a un campesino de Bohemia que se había limitado a aconsejarle un remedio sencillísimo. Un poco de cebolla en un vaso de leche caliente. El efecto ha sido sorprendente y el rico hindú, en cuanto toma esta bebida quizá poco sabrosa, duerme toda la noche como un lirón. (Central-europa)

El clero italiano colabora a la batalla del Trigo

ROMA.—Setenta obispos y arzobispos y unos dos mil párrocos han tomado parte en el Congreso del Trigo.

Las altas personalidades de la Iglesia Católica y los párrocos rurales fueron recibidos por Mussolini en el Palacio de Venecia. Un arzobispo habló, dedicando un saludo al Duce y ensalzando la labor patriótica del jefe del Gobierno, que tantos servicios ha realizado en pro de la Iglesia Católica y del clero en general.

Mussolini saludó a continuación a las representaciones eclesiásticas y declaró que era para él una gran satisfacción recibirles en el interior del antiguo edificio, en el que ha tenido lugar esta reunión, única en la historia de Italia.

Homenaje a España en Milán

MILAN.—En la Galería Pesaro de esta ciudad ha sido inaugurada la exposición del pintor español Enrique Ochoa. A la ceremonia inaugural han asistido un representante del Duque de Bérgamo, el cónsul de España en Milán, un grupo de falangistas con su bandera y una numerosa representación de la Colonia española.

El abogado señor Accetti explicó

Pontoneros de España

Por CARLOS GARCIA MARIN

El río pasa sonoro y turbio, entre feos matorrales. De vez en cuando, el agua sucia refleja el brillo de una bala trazadora. Hombres y ganado, cruzan, ligeros y dispersos, la débil pasarela de madera y se hunden en los caudinos cubiertos que la lluvia implacable ha convertido en un barrizal escurrecido. La ráfaga choca sobre las planchas de hierro y levanta chispas. Los soldados pasan sobre las débiles tablas, indiferentes al paqueo y al ruido ronco de la corriente que, de tiempo en tiempo, lanza ondas sobre el tablero.

Sólo canta la ametralladora y el rumor del agua, apresurada por el invierno que llega. Los soldados pasan sin hablar y el ganado, hecho ya a este silencio misterioso de las avanzadillas, parece que golpea con sordina el piso del puente. Algunas veces, las balas se hunden en el agua y el sibido se corta en un chillido de ascua mojada. Luego se calla la guerra y la corriente sigue, sonora y brutal, golpeando contra los pilotes. Y hombres y ganado van cruzando el río, ligeros y dispersos... Todos los días, todas las noches, el tesón y el heroísmo más increíble, pasa por el puente, sobre esta hosquedad trágica del río crecido.

Un día, muy próximo, hecha ya la paz, sobre los hombres y sobre las tierras de España, el mundo no podrá comprender, no comprenderá, seguramente nunca, todo lo que ha sido este puente como exponente del valor y de la constancia de nuestra magnífica guerra.

Los pontoneros de España se empujaron en que el puente existiera y frente a esta decisión, todo ha sido inútil: la débil pasarela de madera sigue allí, desafiadora sobre el sonoro rumor del río y el estrépito cruel de la guerra. Este puente es, frente al cercano enemigo, una representación más de la voluntad firme y a prueba de heroísmos, con que España se ha lanzado a esta guerra.

Alguna vez, la corriente consigue su propósito o la artillería acertada a destruir parte de la sencilla obra. Nadie se preocupa demasiado, porque saben bien que a los pocos minutos los pontoneros habrán tendido otra vez el paso sobre el río. No importa que la corriente sea más fuerte que nunca, que el enemigo descubra el trabajo y quiera impedirlo. Es igual: los pontoneros, con el agua al pecho y bajo el fuego, se pondrán a trabajar tranquilamente. ¿Cuántas veces ha pasado esto? No tiene importancia; lo que importa decir es que ni una sola vez ha sido interrumpido el paso sobre el río.

Todo el mundo de esta guarnición, cargada de gloria y de sacrificios, ha mirado esta cuestión del paso del río como la cosa más sencilla y natural de la guerra. Una vez los destrozos fueron mayores que de ordinario. Los jefes estudiaban la conveniencia de demorar, por unos minutos, el paso de las secciones de Intendencia de

el significado de esta manifestación artística que era al mismo tiempo una manifestación de adhesión al Movimiento salvador de la España Nacional. El orador se refirió a algunos de los cuadros expuestos y solicitó la atención del público respecto al titulado «Heróica defensa del Santuario de la Virgen de la Cabeza».

Habló también el camarada Augusto Gardini que se adhirió al acto en nombre de los Comités de acción para la universalidad de Roma «C. A. U. R.»

Habló luego el jefe de la F. E. T. de Milán, Juan de Ponte. Fueron acogidas sus palabras por una gran ovación y aprobada por unanimidad su propuesta de dirigir telegramas de saludo al General Franco, al Duce y al embajador de España en Roma.

La exposición Ochoa ha despertado el más vivo interés del público de Milán. Contiene dieciocho grandes cuadros al óleo de sumo interés y valor artístico y una docena de dibujos.

montaña; pero cuando llegó la hora de costumbre los soldados no miraron si había puente o no, sino que se limitaron a meterse en el agua y haciendo equilibrios sobre los escambros realizaron a hombros, todo el suministro. Cuando los jefes fueron a decir que esperaran a que se reparara el puente, la Intendencia había realizado el abastecimiento.

Mientras los pontoneros trabajan, los disparos comunistas no podían impedir que se oyera, alegre y decidido, el golpear de los martillos que clavaban las tablas y el ruido de los maderos que iban siendo colocados sobre los travesaños. Había en la noche de guerra, un amable rumor de artesanía y de paz.

Cada día con más evidencia, los «rojos» se van convenciendo de que el puente es inmutable: todas las mañanas amanece ante ellos tan entero, tan fuerte, tan sencillo, como si le acabaran de poner. Es igual que la noche le sorprendiera roto... Al día siguiente estará dispuesto a recibir a los soldados de España que cruzan ligeros sobre sus tablones. Ya sus ametralladoras apenas tiran; están perfectamente localizadas y en cuanto envían una ráfaga, ese cañoncillo misterioso que nuestros artilleros manejan en todos los frentes, pulveriza el nido.

El trabajo y el sacrificio de nuestros ingenieros pontoneros, para mantener siempre tendida esta vía de comunicación, supera a cuanto pudiera escribirse. Muy pronto la paz, borrará este pasajero comentario periodístico, para dar forma y constancia de historia a este episodio de «El puente de madera». Entonces, se sabrá cómo por obra y gracia de un centenar de hombres, entregados día y noche a este desafío con el enemigo para mantener la pasarela sobre una corriente, batida a cada hora por la guerra, se consiguió escribir uno de los más bellos hechos militares de nuestra guerra.

Los detalles parecen increíbles. Los españoles sabrán cómo dieciséis soldados, con el agua al cuello, atravesaron el río, llevando a hombros una pieza del puente que pesaba 600 kilos...

Será un relato escalofriante, el saber cómo aquel sargento, después de ver caer heridos a sus dos oficiales, tranquilo y firmemente dirigió los trabajos para terminar la reconstrucción; o el de aquel soldado que subía sobre los pilotes, ofreciendo un blanco facilísimo, para asegurar la dirección del martinete de campaña.

Será, entonces, cuando esta labor silenciosa de los pontoneros de España, saldrá a la luz y a la admiración de nuestra futura paz. Un día, que ya nos ilusiona con su proximidad, nuestras juventudes pasarán sobre el inmutable y viejo puente de madera, por donde hoy cruzan nuestros soldados, indiferentes, silenciosos y heroicos. Aquel día las viejas y queridas tablas resonarán bajo el fuerte paso militar y el rumor del río se perderá entre las canciones de nuestra juventud, que gritará con voz de fiesta...

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Delegación Provincial de Sanidad AVILA

La Delegación Provincial de Sanidad de F. E. T. de las J. O. N. S. ha hecho un llamamiento a todos los sanitarios de la Provincia (médicos, farmacéuticos, odontólogos, veterinarios, practicantes, enfermeras y enfermeros), afiliados a la Organización del Estado, o simpatizante con ella para que con la máxima urgencia envíen a las oficinas de esta Delegación, una FICHA profesional, en la que se especifique detalladamente, nombre y apellidos, profesión, edad, estado, años de ejercicio profesional, especialización, cargos oficiales que desempeña, idiomas que posee, fecha de in-

Servicios de Correos y Telégrafos

DE AVILA

Horario

CORREOS

Apartados oficiales	de ocho y media a nueve	Los domingos y días festivos sólo de diez a doce.
Lista, Apartados y venta de sellos	de diez a doce y de diecisiete a diecinueve	
Certificados, valores, envíos militares y paquetes postales	de diez a doce y de diecisiete a diecinueve	Por la tarde no se admiten impresos certificados, envíos militares, ni paquetes postales. Los domingos y días festivos por la tarde no hay servicio.
Giro postal y Caja de Ahorros	de diez a trece	Los domingos y días festivos no hay servicio
Repartos de correspondencia a domicilio	Dos diarios: el primero a las nueve y media y el segundo a las diecisiete.	Los domingos y días festivos sólo el de la mañana.
Recogida de buzones	En los estancos a las dieciocho. En el buzón instalado en la Plaza de la Constitución se recoge a las veintitrés y en el de la Administración Principal cada quince minutos.	
Reclamaciones	De once a trece, excepto los domingos y días festivos.	
Secretaría	De diez a catorce, excepto los domingos y días festivos.	

TELEGRAFOS

Servicio de telegramas	Permanente.
Giro telegráfico	De 10 a 13'30 y de 16 a 19'30.

NOTAS.—Envíos militares: Estos envíos, que circulan con el carácter de certificados, se dedican exclusivamente al servicio de las fuerzas nacionales en el frente. Pueden alcanzar hasta un peso de 2 kilogramos con el franqueo único de 0'50 céntimos. Deben acondicionarse bajo una cubierta sólida, que preserve eficazmente su contenido, empleando en el cierre un precinto de lacre, plomo u otro sistema análogo. La dirección se escribirá en caracteres gruesos y claros, a ser posible por dos de las caras del envío. El punto de destino se indicará de forma precisa e inconfundible. No podrán incluirse en ellos cartas ni notas de carácter actual. En el reverso de toda clase de objetos destinados a circular por Correo, deberá indicar el remitente su nombre, apellidos y domicilio, en caracteres pequeños, aunque claros y precisos.

HORARIO DE TRENES EN AVILA

SALIDAS

Tren 25, Correo para Irún, a las	2,55
> B. C. 153, Tranvía para Valladolid, a las	7,00
> 325, Mixto para Salamanca, a las	17,40
> 107-407, Expreso-Omnibus para Galicia, a las	18,20
> de viajeros a Las Navas, a las	11,15

LLEGADAS

Tren 26, Correo de Irún, a la	2,05
> 408-108, Expreso-Omnibus de Galicia, a las	11,00
> 326, Mixto de Salamanca, a las	16,04
> B. C. 154, Tranvía de Valladolid, a las	22,00
> de viajeros de Las Navas, a las	17,40

corporación a F. E. T., servicios prestados a la organización, puesto que desempeña en la actualidad, debidamente firmadas y rubricadas. Quedan exceptuados todos aquellos que hasta el día de la fecha estén en posesión de esta ficha profesional

La Delegación Provincial de Sanidad de F. E. T. de Avila espera que en interés de la buena marcha y orientación futura de los servicios técnicos sanitarios provinciales todas las personas interesadas en este llamamiento responderán a él con la máxima urgencia.

Los sobres irán dirigidos al Delegado provincial de Sanidad de F. E. T. Cuartel. Calle de Cesteros.

El Delegado Provincial de Sanidad Saludo a Franco: ¡Arriba España!

¡Español!

Comprar «LA AMETRALLADORA» es un DEBER de todo buen PATRIOTA. Por 1 ejemplar que tu compras, envías 2 a nuestros SOLDADOS y proporcionas ALEGRIA en nuestros FRENTE DE COMBATE.

¡Español! Adquiere siempre «LA AMETRALLADORA», el semanario del soldado. En ello, además, encontrarás un gran deleite, porque las mejores plumas y los mejores dibujantes nacionales colaboran en «LA AMETRALLADORA».

- PÁGINAS A CUATRO COLORES
- HISTORIETAS
- TEATRO HUMORISTICO
- REPORTAJES DE GUERRA
- CHISTES Y CUENTOS
- POESIAS FESTIVAS
- COLABORACION DE NUESTROS HEROICOS SOLDADOS
- PARODIAS DE PERIODICOS ROJOS
- FOLLETIN, etc. etc.

20 PAGINAS

25 CENTIMOS

Hotel Restaurant, Café y Bar Americano

PASAJE

Todo confort.

Se sirven bodas y banquetes.

Omnibus a todos los trenes.

Propietario: Gregorio Barragán

Plaza Mayor, 39, y Espoz y Mina, 11.—Salamanca

¡¡ Ya está a la venta !!

ELIXIR ESTOMACAL
SALZ DE CARLOS



Un buen amigo para los que sufren del estómago e intestinos.

Dirección provisional: San Bartolomé, 1.—San Sebastián

Centros Oficiales

Horas de oficina para el público

Ayuntamiento, de 10 a 2; el señor alcalde recibe visitas de 12 a una. Gobierno Civil, de 10 a 2; el señor Gobernador recibe de 11 a 1. Hacienda, de 9 a 2. Banco de España, horas de Caja, de 9 y media a 1 y media. Diputación, de 10 a 2. Palacio Episcopal, de 11 a 2. Obras Públicas, de 10 a 2. Bancos particulares, horas de Caja, de 9 y media a 1 y media. Federación Católica Agraria, de 10 a 1 y media. Gobierno Militar, de 11 a 2. Caja de Recluta, de 10 a 1 y media. Teléfonos, horas de conferencia de 8 a 24 (para los abonados el servicio es permanente). Delegación del Trabajo, de 10 a 1. Inspección de Sanidad, de 11 a 2. Jurados mixtos, de 16 a 18. Cámara de Comercio, de 17 a 20. Cámara de la Propiedad, de 16 a 19. Caja de Previsión Social, de 9 a 2. Sección e Inspección de Primera Enseñanza, de 11 a 1. Jefatura de Industria, de 10 a 1. Audiencia de 10 a 2. Juzgado de Instrucción, de 10 a 2. Juzgado Municipal, de 10 a 1 media. Instituto Nacional de Segunda enseñanza (Secretaría), de 10 a 1. Normal del Magisterio, de 11 a 1. Escuela de Artes y Oficios (Secretaría), de 19 a 21. Fiscalía de la Vivienda, de 11 a 1 y de 17 a 19. Catastro, de 9 a 2. Sección Agronómica, de 10 a 2. Inspección provincial de Veterinaria, de 11 a 2 y de 17 a 19. Distrito Forestal, de 9 a 2.

Instrucciones para la censura

Los envíos militares, paquetes postales, paquetes muestra y pequeños paquetes que se presenten en la Administración Principal de Correos para su curso con carácter certificado, deberán los imponentes, antes de cerrarlos y precintarlos, someterlos a la censura militar, que es ejercida en la misma oficina de Correos por el señor Capitán-Interventor de este servicio. De esta forma se adelanta en el curso a su destino y va en perfectas condiciones de seguridad.

La CENSURA que, NECESARIAMENTE, ha de abrir y volver a cerrar las cartas, RUEGA Y AGRADECERÁ AL PÚBLICO, en beneficio de todos, que preste ayuda, echándolas ABIERTAS Y FRANQUEADAS a Correo. Y asimismo el uso de **TARJETAS POSTALES.**

Lea usted EL DIARIO DE AVILA

Servicio de automóviles de línea

LINEA DE SEGOVIA.—HOTEL JARDIN

Salida de Avila a las	7	Llegada a Villacastín a las	8
		a Segovia a las	10
Salida de Segovia a las	16	Llegada a Villacastín a las	18
		a Avila a las	19

LINEA DE AREVALO.—CASA ENCINAR

Salida de Avila a las	16	Llegada a Arévalo a las	17'30
de Arévalo a las	7'30	a Avila a las	9'30

LINEA DE PIEDRAHITA Y BARCO.—CASA ENCINAR

Salida de Avila a las	7	Llegada a Piedrahita a las	9'
de Piedrahita a las	9'30	a Barco a las	10'15
de Barco a las	13	a Piedrahita a las	13'45
de Piedrahita a las	14	a Avila a las	16

LINEA DE ARENAS.—GRAN HOTEL

Salida de Avila a las	7	Llegada a Arenas	11'30
de Arenas a las	12'30	a Avila a las	17

Esta línea combina en Arenas con otra que va a Sotillo de la Adrada

LINEA DE VENTA DEL OBISPO.—LA CRIOLLA

Salida de Avila a las	15	Llegada a V. del Obispo	18
de V. del Obispo	7	a Avila a las	10

LINEA DE AREVALILLO.—GRAN HOTEL

Salida de Avila a las	7	Llegada a Arevalillo a las	10
de Arevalillo a las	11'30	a Avila a las	14'30

LINEA DE SALAMANCA.—GARAGE (Carretera Nueva)

1.ª salida de Avila a las 8	Llegada Peñaranda a las	9
	Salamanca a las	10'15
1.ª salida de Salamanca a las 7	Llegada Peñaranda a las	8'15
	Avila a las	9'3
2.ª salida de Avila a las 18	Llegada Peñaranda a las	20
	Salamanca a las	21'30
2.ª salida Salamanca a las 15'30	Llegada Peñaranda a las	16'30
	Avila a las	18

LINEA DE LEGANES Y GETAFE.—Viajeros (Garage C. Nueva)

Salida de Avila a las 9,40	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las	12
	Llegada a Leganés a las	15'30
Salida de Getafe a las 13'00	Llegada a Leganés a las	15'40
	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las	13'40
	Llegada a Avila a las	16'40
	Llegada a Avila a las	19

CORREO MILITAR A LEGANES Y GETAFE

(Sólo de servicio oficial.—Administración de Correos)

Salida de Avila a las 11	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las	13
	Llegada a Leganés a las	17'55
Salida de Getafe a las 9'30	Llegada a Leganés a las	18'05
	Llegada a San Martín de Valdeiglesias a las	9'40
	Llegada a Avila a las	13'15
	Llegada a Avila a las	16'50

LINEA DE NAVALUENGA.—Administración de Correos

Salida de Avila a las	7	Llegada a Navaluenega a las	10
de Navaluenega	12'30	a Avila a las	15

El comerciante y el industrial que se anuncia en la prensa busca, como es lógico, la venta de sus artículos. Ocioso es decir que recomendamos con todo interés a nuestros amigos los establecimientos y productos que se anuncian en

EL DIARIO DE AVILA.

Debilidad cerebral Agotamiento

Se combaten fácilmente con el poderoso reconstituyente

HIPOFOSFITOS SALUD

No se vende a granel.

LAXANTE SALUD No irrita ni causa molestias. Jamás causa habituación. Pídesse en farmacias.

¡Está ya prevenido contra el contagio!

«Desde luego, lo estoy». Esto aseguran, por lo menos, las personas a quienes se hace esta pregunta. Pero no tienen en cuenta que de nada les vale un perfecto estado de preparación física contra los peligros de contagio de inflamaciones de garganta, que por todas partes nos acechan, en la oficina, en el tranvía, salones de espectáculos y otros lugares.

¡Necesita ya prevenirse de todo riesgo, tomando, como es lo razonable, pastillas de Panflavina.

Pastillas de

Panflavina

Evitan y evitan las anginas. Preservan del contagio! Tubo de 15 pastillas Caja de 30 pastillas. Precio original «Bayet».

¡REUMATICOS!

Si queréis curar radicalmente vuestros dolores, adquirid en vuestro farmacia el Tratamiento A VITREOMINERAL «KAMBERL».

¡No se vende en todas las farmacias de AVILA!

La intervención rusa en la España roja

Una de las muchas personas que escapan del terror rojo desatado en toda la zona que todavía dominan los republicano-marxistas, nos proporciona curiosa y fehaciente información, en virtud de la cual podemos darnos cuenta del alcance de la intervención rusa en favor de aquéllos, hasta tal punto que las personas que no están atacadas de la fiebre bolchevique se preguntan si aquello no es ya una colonia rusa. La mayor parte de estas noticias se refieren a Cataluña y singularmente, a Barcelona.

En Barcelona, en la Plaza de Cataluña, donde el partido Socialista unificado se ha instalado en el antiguo Hotel Colón, se ostentan, en la fachada de éste, enormes carteles con las efigies de Lenin y Stalin. Igual ocurre en el antiguo Círculo Euestre, en el Paseo de Gracia, convertido en «Casal Carlos Marx» y Cuartel General de los marxistas de Cataluña, verdadera fortaleza y que sufrió el asedio de la F. A. I. en los sangrientos sucesos de mayo último. Tanto en ambos edificios como en muchísimos otros del Paseo de Gracia, de la Diagonal y principales calles de Barcelona, donde se han ido instalando magníficamente con muebles, lámparas y alfombras, procedentes de robos y saqueos, una serie de centros y representaciones de los sindicatos marxistas, no ondean otras banderas que la roja con la hoz y el martillo, que va ahogando a la roja y negra de la F. A. I. que se lanzaron los primeros a ocupar las aristocráticas barriadas.

Carteles y más carteles, que se renuevan sin cesar, ocupan fachadas, vallas y carteleras; de cada tres, uno es de propaganda soviética, gráficos de incremento de la producción de maquinaria en Rusia; representativos de la extensión de la enseñanza en Rusia; de la producción agrícola, en Rusia; de la creación de hospitales en Rusia; del aumento de la potencialidad del Ejército soviético... y siempre la U. R. S. S. como modelo a imitar.

Recientemente se ha celebrado un mensaje a la U. R. S. S. y en 24 horas aparecieron todos los locales de oficinas del Estado materialmente forrados de carteles de propaganda de dicho homenaje, y se recogieron las firmas de los empleados como si fueran las de entrada de la oficina, sin preguntarse siquiera si la querían estampar. Era un homenaje «voluntario» y tenían que recogerse millares de firmas, para que apareciera como un plebiscito favorable a la U. R. S. S.

Los departamentos ministeriales de la Generalidad, tienen todos ellos sus asesores llegados de Rusia, que dirigen y controlan la vida de Cataluña.

El Cónsul ruso preside cuantos actos solemnes se celebran, al lado del pelele de Companys, que, físicamente agotado, no es más que un muñeco en manos de los agentes rusos, y más especialmente a partir de la revuelta de Mayo, después de la cual Camorera, dirigente del P. S. U. C., se ha convertido en dueño de la situación.

El Consulado ruso, instalado lujosamente en un aristocrático chalet de la Avenida del Tibidabo, es el centro vital de Barcelona. Un constante entrar y salir de lujosos automóviles demuestra la intensa vida que se desarrolla en aquel lugar.

Pero no son solo automóviles de lujo los que allí se estacionan. Los Colmados Simó, uno de los mejores establecimientos de venta de víveres de Barcelona, envían allí diariamente sus camionetas de reparto, para que a los «camaradas» soviéticos no les falte nada, aunque el pueblo catalán parezca de hambre.

Menudean los banquetes y los agasajos: los comestibles más exquisitos, los vinos más caros, el mejor champagne, se consumen en orgías que terminan a altas horas de la madrugada y en las que toman parte las principales figuras de la mentira marxista, que se dejan seducir muchas veces por los pseudo cantos de las intérpretes rusas, que visten en casa de Pedro Rodríguez, el mejor y más caro modisto de Barcelona, y hacen de ellos juguetes de la voluntad del Cónsul.

En cuanto a la ayuda militar, antes de que el Gobierno rojo de Valencia se hiciera cargo del «Ejercit Popular de Catalunya» y a pesar del disgusto que veían el predominio de la F. A. I. en él, ya funcionaba en Barcelona y en el frente de Aragón, un nutrido E. M. ruso al frente del cual se hallaba el general Leonido y el coronel Filipenco, acompañados siempre por sus compañeras intérpretes Astra y Hanna, que cuando el caso lo aconsejaba, ponían todo su empeño en seducir a los jefes y oficiales que se mostraban reacios a obedecer ciegamente las órdenes de Moscú. Por no considerarlo los soviets suficientemente enérgico, fué relevado y fusilado al llegar a Rusia el coronel Filipenco, antiguo oficial del Ejército del Czar, y sustituido por el coronel Tchetchenko, ucraniano, de manos toscas y burdas maneras.

En Valencia, el hotel Metropol estaba exclusivamente ocupado por los rusos, y era de hecho el verdadero Ministerio de la Guerra roja.

Después de los sucesos de Mayo, y al hacerse cargo el General Pozas del Ejército de Cataluña, con el predominio de los comunistas, aumentó el número de agregados rusos. Apareció el camarada Coronel Nokolos, de ojos grises y duros y perfil de ave de presa; se enviaron a Cataluña armas, que hasta entonces se regatearon, por temor a que se apoderara de ellas la F. A. I. y, con el arma mento, fusiles rusos, y ametralladoras soviéticas, fueron llegando más y más oficiales rusos, siempre con un intérprete, macho o hembra, según la categoría, que al tiempo que sirve de traductor informa a la Checa rusa de las actividades del que acompaña.

Al lado del general Rojo, jefe del E. M. de Prieto, pulula un E. M. ruso, que es el que de acuerdo con aquel, e imponiendo muchas veces su criterio, concibe y planea las operaciones militares del Ejército rojo. El coronel Grigorief, parece ser el jefe verdadero del enjambre de generales, jefes, oficiales, escoltas e intérpretes que viven a costa de la España bolchevique. Cada sección del Ministerio de Defensa, está controlada por el agregado, que de uniforme, sin ninguna clase de insignias o divisas, solo con la estrella roja, símbolo de aquel Ejército, o de paisano, tiene en sus manos todos los resortes del mando. En cada servicio del E. M., mandos de cuerpo de Ejército o de servicios de éstos, está el agregado, que todo lo fiscaliza, que aconseja y que, muchas veces, ordena. A un jefe de Servicios del quinto Cuerpo, mandado por el funesto Modesto, le decía un día el agregado ruso: «Mayor, yo mando, tú ordenas».

En el edificio del Cuartel General del general Pozas, en Lérida, ocupan un piso entero los agregados rusos, y en él se organizan muchas noches estrepitosas bacanales, a cargo del pueblo que tienen sometido a su yugo y que no puede protestar, por el terror que ejercen sobre él. El Hotel de España y el Palace Hotel, de Lérida, están casi exclusivamente ocupados por los agregados rusos del

Cuartel General, y de los que están al frente de los distintos servicios.

La aviación es casi exclusivamente rusa; mandos, pilotos y aparatos, son de origen ruso; hay también aparatos y pilotos franceses y checoslovacos y recientemente se incorporó una promoción de pilotos españoles, que estuvieron unos cuantos meses en Rusia para su formación profesional y quedar bien empapados en la doctrina bolchevique.

Las brigadas de carros de asalto, que se agregaron al Ejército de Cataluña para las operaciones sobre Belchite, estaban mandadas por jefes rusos, y rusos eran la mayoría de los oficiales y conductores de los tanques. La oficialidad de los buques de guerra es rusa en su mayoría, ya que asesinados por las tripulaciones la casi totalidad de jefes y oficiales de la marina de guerra, se encontraron sin personal que supiera manejarlos, y los oficiales mercantes que al principio pusieron en ellos desconocían e manejo de la artillería y submarinos.

Al estudiar una operación, preparan y redactan la orden los «agregados» que tienen más datos e informes que el propio E. M. rojo, y luego en reunión a la que asisten también los «mandamás» rusos, con sus intérpretes, por supuesto, se discuten, aunque pocas veces se admiten modificaciones, limitándose el papel de los oficiales del E. M. rojo a poner en limpio las órdenes rusas y a redactar las órdenes complementarias. Los rusos son los directores después de la ejecución, eso sí, casi siempre a distancia, por si las moscas.

Sus campamentos, por precaución natural, y para que las tropas rojas no se den cuenta de que allí no falta nada, mientras a ellos a veces les ha faltado casi todo, están siempre separados de los campamentos rojos y siempre muy bien camuflados.

Las baterías fijas antiaéreas de Barcelona y Valencia cuentan con material ruso, aunque algunas proceden aún y llevan las marcas del Ejército del Sur y fecha de 1917. En las operaciones sobre Belchite se pudieron localizar tres magníficas baterías antiaéreas, con mando y especialistas rusos.

Muchos fusiles y ametralladoras del Ejército rojo son de fabricación rusa, llegando constantemente material de aquel país, que se ha propuesto sojuzgar al pueblo español, con el fin de atezar a Europa por sus dos extremos, para ir imponiendo sus doctrinas, sin recordar que en España hay un pueblo que sabe luchar por su fe, por sus tradiciones y por su independencia, y con un abnegado y admirable esfuerzo, sabiamente conducido por su glorioso Caudillo, sabrá barrer para siempre de España la hedionda inmundicia bolchevique.

Alféreces provisionales

En el «Boletín Oficial del Estado» número 432, con fecha 22 de diciembre, se ha publicado una Orden convocando un curso para Alféreces Provisionales que se efectuará en la Academia de esta Capital.

El número de plazas será de 500, a cubrir con los aspirantes procedentes del Ejército del Ejército del Norte. Podrán concurrir todos los individuos pertenecientes al Cuerpo de Suboficiales, Clases de tropa y soldados de las Unidades de Infantería, Caballería, Artillería, Ingenieros, Intendencia, Sanidad Militar y los individuos pertenecientes a la Milicia Nacional, comprendidos en edad de 18 a 30 años.

Para tomar parte en el curso se precisa poseer un Título académico u oficial considerándose como mínimo el de Bachiller y los de las distintas carreras del Estado. Deberá llevar como mínimo, cuatro meses de servicio de campaña en primera línea. Las instancias serán redactadas con

AVILA AL DIA

Multas impuestas por la Delegación de Orden Público

Por el Ilmo. señor Delegado de Seguridad Interior y Orden Público se han impuesto las siguientes multas:

A doña Adela Rodríguez Gómez, de Avila, 300 pesetas por expender bebidas después de la una de la madrugada, y a don Constantino Anta Anta, vecino de Piedralaves, 200 pesetas por promover escándalo en una reunión pública.

PERDIDA

de una llave en llavero de cuero. Se graificará con 25 pesetas a quien la presente en esta Administración.

Detenidos por izquierdistas

En diversos pueblos de la Moraña han sido detenidos varios vecinos de los mismos a los que se consideraba peligrosos para la seguridad pública dada su significación izquierdista. Han pasado a disposición del señor Delegado de Orden Público como detenidos gubernativos.

La jura de la Bandera de los nuevos alféreces

Dentro de breves días tendrá lugar en esta ciudad la jura de la Bandera de los nuevos alféreces que han terminado sus estudios en la Academia de esta población. El alcalde prepara un bando recomendando al vecindario coloque, en aquella fecha, colgaduras en sus balcones y ventanas. Con motivo del importante acto, el comercio cerrará sus puertas y concurrirán los niños de las escuelas.

Embargo de bienes

Por el juez de Instrucción de Piedrahita se ha decretado el embargo de los bienes pertenecientes al vecino de San Martín del Pimpollar, Abraham Sánchez por ser desafecto al Glorioso Movimiento Nacional.

Tribunal Económico Administrativo

El Tribunal Económico Administrativo Provincial ha acordado anular los repartimientos de utilidades correspondientes al año de 1937 de los pueblos de Dongimeno y Tórtolas respectivamente.

Enfermedades en el ganado

Por la Inspección Provincial de Sanidad de Higiene y Sanidad Pecuaria se ha declarado extinguida la epizootia de peste porcina que padecía el ganado del pueblo de Bularros.

Ropero de San Vicente de Paúl

El próximo jueves, a las doce de la mañana, en el Palacio Episcopal, tendrá lugar la reunión mensual del Ropero de San Vicente de Paúl. Se ruega a las señoritas asociadas la puntual asistencia.

Un robo

El vecino de Pedro Bernardo, Pedro Barderas, puso en conocimiento de la Guardia civil que de un cajón que tenía en su domicilio le habían sustraído 555 pesetas y un reloj. La Guardia civil practicó averiguaciones y después de no pocos trabajos logró descubrir a los autores del robo los cuales fueron detenidos y puestos a disposición del juez correspondiente.

Lo que piden nuestros soldados

Prendas de abrigo: Los soldados del Puesto de Vigías de la Catedral.

sujeción al modelo que se publica, deberán ser entregadas antes del día 10 del próximo mes de, en cuya fecha se cierra el plazo de admisión. El curso comenzará el día 20 de dicho mes.

Asamblea Local de la Cruz Roja

AVILA

Relación de las cantidades recaudadas en la fiesta de la banderita celebrada el día 8 de Diciembre.

Suma anterior, 3.693 pesetas.
Empresa del Teatro Principal, 25 pesetas; Propietario del Gran Hotel, 10; total, 2.728.

Nota importante

Se recuerda a los señores alcaldes y jefes locales de F. E. T. y de las Jons que no hayan enviado la recaudación obtenida en sus respectivos pueblos, lo hagan a la mayor brevedad, por estarse ultimando las listas que han de elevarse a la Superioridad y que se publicarán oportunamente.

Infracción a la ley de caza

Han sido denunciados once vecinos de Salvadiós por dedicarse al ejercicio de la caza en día de nieve.

Enfermeras de guardia

Enfermeras que tienen que asistir el día 12 de enero de ocho de la mañana a dos de la tarde, cuarto grupo.
De dos a ocho, quinto grupo.

Recuerdo

Pedro Jiménez Rodríguez, Doroteo San Segundo Guadaño, ¡¡Presentes!!

Dos nombres más que agregar a la sublime lista de los caídos por Dios y por la Patria. Dos rosas de la juventud, que se marchitaron prematuramente, por adornar el altar inmortal de los héroes, en el Imperio que surge, forjado por una juventud plétórica de designios nuevos.

Pedro; ¡mi amigo querido! Aquellas ilusiones que con afán forjabas un día ¡no las alcanzarás! Te parecía imposible morir, porque eras joven; porque poseías —¡sin tu saberlo!— un corazón de héroe, y por eso caíste, como tu camarada. Yo, que fui tu mejor amigo; que en aquellas «jiras» que tanto cantábamos y reíamos, y en las que me nombrabas el «mayor» con tu alegre y juvenil sonrisa; ¡me siento tan «pequeño» a tu lado! Tú, ¡ya eres un héroe! Yo... ¡no lo soy! Tú, podrás admirar desde el nuevo puesto, cómo avanzan victoriosas las tropas de «tu Franco», como decías, y aplaudirás de nuevo, cuando regresen las banderas victoriosas; y reírás con tu sonrisa ingenua; y te sentirás orgulloso, porque tus camaradas, tu Franco, habrán aplastado, hundido en el cieno, a esa canalla bárbara y repugnante, que tiene como lema, la destrucción y la muerte.

Pedro Jiménez, Doroteo San Segundo. Ya formais en la sublime Guardia de los radiantes luceros, en esa Guardia que ellos, los sin Patria, los sin Dios, no pueden entrar.

Porque tenías Patria; y porque

cuando en peligro os llamó, acudisteis a salvarlas; y porque disteis vuestras radiantes vidas juveniles, y supisteis al caer heridos de muerte, exhalar, muy bajito, porque os lo impedía vuestra extinguida voz, el grito de ¡Viva España, España os guarda en su regazo, y no olvida el nombre de los hijos que ofrendaron en su holocausto lo que ella les dió cariñosamente un día ¡la vida!

Pedro Jiménez Rodríguez, Doroteo San Segundo Guadaño ¡¡Presentes!!
VALENSETTE.

Hospital de Avila enero Segundo Año Triunfal.

Ropas de abrigo para los combatientes

GRANADA.—Millares de capotes, msntas y otras prendas de abrigo, con 12.500 pares borceguies de magnífica calidad, han llegado ya a los frentes granadinos para mejorar el vestuario de nuestros combatientes, como obsequio de la retaguardia.

Estos artículos se adquieren con el importe de la suscripción abierta en la Delegación de Orden Público, que pasa ya de 800 000 pesetas, a más de millares de prendas confeccionadas por señoritas de F. E. T. de las JONS y de Acción Católica.

Los cuenta-correntistas roban coles

PARIS.—Copiamos del órgano bolchevique «Las Noticias» del 15 de los corrientes:

«Abundando en nuestros razonamientos del pasado domingo, registramos un hecho que viene a rubricar nuestro toque de jentención al campol...»

«Ayer en Castelltersol fueron detenidos dos individuos que se dedicaban a hurtar coles de una huerta... Y a estos dos sujetos, que intentaron justificar su latrocinio pretextando una necesidad extrema, les fueron ocupados sendos talonarios que demostraban su cualidad de cuentacorrientistas de varios Bancos barceloneses...»

No sabemos por qué se alarman. Si el hecho es naturalísimo. No hay manera de conseguir alimentos en el mercado, ni a costa de librar talones bancarios. En la zona roja, el poseer una cuenta corriente, no significa una exención del hambre. De ésta no se libran más que los dirigentes.

Métodos de enseñanza rojos

PARIS.—El ministerio de instrucción Pública rojo publicó en fecha del psimero de los corrientes una nota acerca de la enseñanza infantil. Expone su nuevo plan. Para juzgar del mismo basta transcribir lo siguiente:

«Se hace que los niños aprendan antes que la gramática, a hablar, a leer y a escribir, como base necesaria para el conocimiento de su propia lengua.»

Va veremos cómo escriben si no se les enseña la gramática.



Todo trabajo

puede ser perjudicial si le imprimimos un esfuerzo excesivo. El dolor puede presentarse de repente debilitando nuestras energías. La Cafiaspirina nos libra del malestar, normalizando el alterado equilibrio fisiológico y reanimando nuestro organismo.



Cafiaspirina

EL REMEDIO SOBERANO

La Cervecería del Norte

S. A.

DEPOSITARIO EN AVILA

EMILIO ALDA

San Segundo, 11

Almacén de Vinos